JANVIER

04/01/2021 Daniel DUVERGER et Claude GEORGIADÈS rencontrent le maire de MÉDIS

L'activité de l'année commence tôt. Ce lundi 4 janvier, Daniel Duverger et Claude Georgiadès rencontré Mr Éric Renoux, le maire de Médis ainsi qu'André Galien Conseiller Délégué au patrimoine bâti, architecture, accessibilité et équipement communal. Ils ont été agréablement surpris du changement de discours par rapport à celui du maire sortant, Mr Cottère. Leur schéma cyclable est bien pensé avec une préférence pour une vraie piste cyclable, à condition qu'elle soit protégée, le long de la RN 150.

Deux autres pistes sont prévues, l'une vers Saint Sulpice de Royan à condition de trouver un accord avec cette commune et une autre vers Saint Georges de Didonne avec des alternatives selon les réponses reçues. D'après eux, le projet d'agrandissement de la zone commerciale est définitivement abandonné, le promoteur ayant renoncé à faire appel. Pour ces différents projets, ils ont acquis du terrain agricole afin d'avoir des largeurs de voies suffisantes.

Ils leur ont remis un exemplaire de notre charte ainsi que des extraits du code de l'environnement et de la loi LAURE. Le petit texte à insérer dans le bulletin municipal leur étant parvenu un peu tard sera publié dans le prochain. L'accueil s'est avéré chaleureux et favorable pour nos futures relations.

07/01/2021

Lettre à Mr BUSSEREAU



Monsieur le président du Conseil Départemental de Charente maritime

Royan, le 07/01/2021

Monsieur le Président,

Ce jour, dans Sud-Ouest, vous déclarez que la priorité pour les mois à venir est l'entrée de ROYAN. Nous comprenons et nous partageons votre souci de voir cet accès à notre ville facilité mais il ne peut être réalisé sans une prise en compte de la circulation vélo. Le code de l'environnement dans ses articles L228-2, L228-3 et L228-3-1 ainsi que la loi LAURE (en pièces jointes) sont clairs à ce propos. La loi LOM qui doit être discutée dans deux mois va dans le même sens. Or, le plan actuel proposé par le département ne tient pas compte des obligations qui en découlent pour les maîtres d'ouvrages.

Pour rappel, un coordonnateur interministériel pour le développement de l'usage du vélo a été institué auprès du ministère de l'Équipement et des Transport (décret 2006-444 du 14 avril 2006). Actuellement, depuis le 12/09/2019, il s'agit de Monsieur Thierry du Crest.

Comme vous avez pu le constater en lisant nos précédents courriers (restés sans réponse à ce jour), notre association reste très vigilante quant au respect de ces dispositions.

Très respectueusement.

Pour Vélo Pays Royannais le président

07/01/2021

Le bilan financier a été adressé au commissaire aux comptes (M-A Rampnoux) qui l'a approuvé.

le bilan financier 2020 est consultable sur simple demande

14/01/2021

Réunion de CA en visioconférence via ZOOM

Personnes présentes : Olivier BACON, Dominique BAUDOUIN, Louis Doutreleau, Daniel Duverger, Jérôme Fernandez, Claude GEORGIADÈS, Jean LACAZE, Isabelle PRÉVOST et Michel RENAULT

Les points suivants ont été abordés :

AG de notre association :

Il est décidé l'annulation de l'AG prévue initialement le 25/01/2021. Cette AG sera reportée à une date ultérieure non fixée.On pourra imaginer organiser cette AG en visioconférence si les conditions ne permettent pas de serassembler. On peut par exemple imaginer que le CA se réunisse envisioconférence et que les adhérents puissent suivre la vidéo, et intervenir uniquement par écrit. Cela permettrait un déroulement relativement fluide.

Création d'un poste de vice président au sein du bureau

Il a été proposé la création d'un poste de vice président·e, afin notamment de rencontrer les élus. Cela est prévu dans nos statuts.

Michel RENAULT accepte d'occuper ce poste. Cette proposition n'a pas été soumise au vote.

Les élections départementales et régionales arrivent en début d'année (prévue en mars 2021 elle seront sans doute reportées). Il faudrait que notre association pèse, lors de ces élections pour appuyer le projet de développement vélo de la CARA.

Dominique Bussereau ne se représentera sans doute pas au niveau du département. Marie-Pierre Quentin sera sans doute candidate.

Comment toucher les autres candidats ? Michel RENAULT se propose de contacter les candidats qu'il connaît bien.

Il n'y a eu aucune réponse à la lettre adressée à Dominique Bussereau concernant l'aménagement de l'entrée de Royan côté Medis. Quelle suite à donner à cette absence de réaction de la part du Département?

Loi LAURE

Rappel : la loi LAURE oblige à des aménagements cyclables pour toute rénovation ou nouvelle voie urbaine. Les élus sont pénalement responsables de la bonne application de cette loi, mais dans les faits, cette loi est peu appliquée.

Remarque : la loi LAURE précise qu'il n'est pas possible de faire une piste cyclable sur un trottoir,uniquement en la délimitant par de la peinture.

Notre Assemblée Générale prevue le 25/01/2021 est annulée pour raison sanitaire

25/01/2021

Lettre aux conseillers départementaux

Mesdames et Messieurs les conseillers départementaux, bonjour,

Dans l'optique d'une future liaison cyclable sécurisée entre ROYAN et SAINTES, vos cantons seront concernés.

Pour information, vous trouverez ci-joint copie des courriers que nous avons adressés à Monsieur Dominique Bussereau, président du conseil départemental, à propos du projet de réfection de l'entrée est de ROYAN. Ce projet ne respecte pas les obligations du code de l'environnement et de la loi LAURE, ni de la future loi LOM.

Respectueusement.

Vélo Pays Royannais

Pièces jointes : courriers à Mr Dominique Bussereau, extraits du code de l'environnement et de la loi LAURE

Lettre à Frédéric CARON directeur des travaux et Nadège Barraud architecte du département de Charente maritime

Madame, Monsieur, bonjour,

Pour information, veuillez trouver ci-joint copies des deux courriels adressés à Monsieur le Président du Conseil Départemental ainsi que deux extraits du Code le l'Environnement et de la loi LAURE. Cordialement.

Vélo Pays Royannais

29/01/2021

Échange avec « Vélo pour tous » de Rochefort afin de coordonner nos actions auprès des candidats aux élections départementales et régionales.

À partir du 29/01/2021 M. RENAULT se charge des contacts avec les candidats aux élections :

Il participera à la téléconférence avec le collectif « Vélo Aquitaine »prévue le 14/03

Il rencontrera plusieurs candidats pendant toute la durée de la campagne électorale.

Il participera aux réfléxions du « Collectif Nouvelle Aquitaine et Élections »

Article de Sud-Ouest



Dominique Baudouin (à gauche sur la photo) et Michel Renault.

Le collectif vélo Nouvelle-Aquitaine, dont font partie quatre associations de Charente-Maritime, veut mettre en place un baromètre pour évaluer la position des élus

Le collectif vélo Nouvelle-Aquitaine a été créé en janvier 2021. Au total, 35 associations affiliées à la FUB (Fédération des usagers de bicyclette), dont quatre de Charente-Maritime basées à La Rochelle, Saintes, Rochefort et Royan, y participent. « La volonté de ce collectif est de se mobiliser notamment sur la pratique du vélo au quotidien », indique Michel Renault, vice-président de Vélo Pays royannais et référent du collectif dans le département.

Ce collectif va profiter <u>des élections départementales et régionales du mois de juin</u> pour questionner, en amont, les différents candidats via une plateforme. « Il s'agit de connaître leurs engagements en matière de déplacements à vélo. On va évaluer leurs positions », reprend l'intéressé. Un baromètre évolutif sera consultable pour chaque candidat sur le site <u>votez-velo ff</u>.

Attentes importantes

En Charente-Maritime, c'est donc Michel Renault qui est chargé d'inciter les candidats à répondre au questionnaire. « Notre préoccupation majeure est l'usage du vélo pour aller travailler ou faire ses courses. Nous espérons que les élus s'engagent à le faciliter », insiste-t-il.

Les attentes, selon Dominique Baudouin, le trésorier de l'association Vélo Pays royannais, sont importantes. « Depuis le premier confinement, l'utilisation du vélo a explosé », souligne ce dernier. Pour les déplacements de proximité, c'est devenu « une opportunité écologique de substitution à l'usage de l'automobile », constate Michel Renault. Sans compter les économies réalisées.

L'assistance électrique ouvre également cet usage à une population élargie qui n'avait pas les moyens physiques de se mettre à la petite reine. Pour preuve de cet engouement, l'association du Pays royannais compte déjà 75 adhérents après seulement un an d'existence. Le succès de l'initiative « Cara'vel », fruit d'une collaboration entre la Communauté d'agglomération Royan Atlantique (Cara) et son délégataire pour les transports publics Transdev, qui propose trente vélos à assistance électrique (VAE) accessibles à la location pour une durée de trois ou six mois, est un autre indicateur.

Une vice-présidence ?

Les usagers réclament donc davantage de voies sécurisées propres à la circulation des vélos. « Certains coins du département sont bien équipés en pistes cyclables comme sur l'île de Ré, par exemple, avec l'influence du tourisme. Dans d'autres endroits, c'est encore compliqué. Il faudrait au sein du Conseil départemental une vice-présidence en charge de la voirie et des mobilités actives qui puisse traiter la question vélo de façon transversale. On veut une ligne politique cohérente pour tout le département », indique le référent qui suggère, pourquoi pas, « un plan départemental du vélo ».

Cette question ne touche en effet pas seulement la voirie. « Il faut pouvoir monter dans les bus avec son vélo, par exemple », note Dominique Baudouin. D'où cette notion de transversalité. « C'est simple, nous demandons à ce que l'utilisation du vélo soit prise en compte à chaque fois que c'est nécessaire. » Le lobbying est en

FÉVRIER

04/02/2021

Rendez-vous de D. BAUDOUIN et C. GEORGIADÈS avec M. BROUSSAN de la CARA

Comme convenu, Dominique BAUDOUIN et Claude GEORGIADÈS ont rencontré Mathieu Broussan à la CARA.

Il nous a confirmé son départ en mars vers de nouvelles fonctions à Guérande. Après ceux de Anne-Lise Evrard et Bastien Ferretti ... Propositions de recrutement publiées, en attente de candidats...

Sujets évoqués avec M. BROUSSAN;

- Etude 5 axes concernant les liaisons cyclables entre les communes ; cette étude est en cours par les services techniques voirie et transports de la CARA, en lien avec les communes concernées pour une présentation prévue dans deux mois. Activité soutenue pour les communes de St Sulpice de Royan , Vaux, St Palais, Breuillet, St Augustin, Medis.
- Projet entrée de Royan côté Médis; désaccord entre le département et la CARA à ce sujet, repoussé en 2022. Claude G. évoque l'aspect réglementaire avec les lois Laure et LOM. Le projet CARA est à soutenir par VPR. (séparation piétons/cyclistes entre autres)
- Echanges entre CARA, Communes et VPR. Structurer les relations avec la CARA pour un travail constructif sur les projets en cours.
- le camion atelier vélo de la CARA dort en ce moment à St Sulpice de Royan... On attend des jours meilleurs. Quoiqu'il en soit, il a été décidé par la CARA de ne pas reconduire l'action de l'été dernier sur la Vélodyssée dans la forêt de la Coubre à La Bouverie. C'était pourtant un succès. Dommage !!
- Gravage des vélos Bicycode; formation programmée de deux agents de la CARA à l'utilisation de la graveuse pour remplacer Anne-Lise et Bastien.
- notre interlocuteur à la CARA sera David Guibert, responsable du bureau d'études, en attendant les nouveaux arrivants...

08/02/2021

Claude GEORGIADÈS nous informe de sa démission du CA pour raisons personnelles.

Il poursuivra son action de référent sur la commune de Royan et pourra apporter, le cas échéant, une aide ponctuelle.

18/02/2021

Contact de VPR avec les 33 communes de l'Agglomération

Bonjour,

Notre association Vélo Pays Royannais s'adresse aux 33 communes de la Communauté d'Agglomération Royan Atlantique.

Merci de bien vouloir prendre connaissance de notre lettre en pièce jointe.

Vous trouverez également en pièce jointe la proposition d'un article court à insérer dans le prochain bulletin municipal de votre commune.

Merci à vous. Cordialement.

Claude Georgiadès et Dominique Baudouin. Vélo Pays Royannais.

Lettre aux 33 communes de la CARA



à l'attention de

Madame ou Monsieur le maire

Royan, le 18/02/2021

Madame ou Monsieur le Maire,

Lors du COPIL du schéma cyclable de la CARA, « Vélo Pays Royannais », en ma personne, s'est engagé à vous adresser un exemplaire de nos Statuts, de notre Charte ainsi qu'un court texte à insérer dans l'un de vos bulletins municipaux.

Suite aux départs des agents du service Transport et Mobilité de l'agglomération, nous venons, tout juste, de recevoir la liste des adresses courriel de vos communes. Ce qui explique le retard à vous adresser ces documents ce dont nous vous prions de nous excuser.

Nous sommes à votre disposition si vous souhaitez nous rencontrer pour vous présenter en détail notre association. Soyez assuré, Madame ou Monsieur, de nos sentiments respectueux.

C. Georgiadès pour « Vélo Pays Royannais

20/02/2021

Réunion de CA chez M_A. RAMPNOUX

Nous prenons acte de la décision de Claude GEORGIADÈS de quitter le CA.

Michel RENAULT fait un point sur les actions en cours et le plaidoyer à faire partager aux candidats concernant les élections à venir (départementales et régionales) Il est assisté de Jean LACAZE pour participer aux réunions téléphoniques avec l'ensemble des acteurs mobilisés par la FUB.

Référents par commune : sollicitation de nos adhérents pour participer aux réunions avec les municipalités.

Relations avec CARA ; suite aux départs de AL Evrard , B. Ferretti et Mathieu Broussan. Prendre RV avec V. Barraud.

MARS

01/03/2021

Rencontre des élus commune de Saint Augustin

Participants de la municipalité de Saint Augustin :

- Madame Stéphanie Sequinot déléguée en charge des quartiers et de la Jeunesse
- Madame Nathalie Diers de Labarre Adjointe en charge des Associations et de la communication.

Excusé: Monsieur Pierre Bernard Barthes adjoint en charge de la voirie

Pour VPR: Michel Renault et Jeannine Doutreleau

L'accueil a été chalheureux et ils ont pu présenter l'association, faire signer la charte et laisser un exemplaire du texte de présentation de VPR à insérer dans le bulletin municipal.

22/03/2021

Rencontre à la mairie de Royan

Présents pour VPR

:Dominique BAUDOIN, J-P DENECHAUD et ClaudeGEORGIADES

Présents pour la Ville :

Messieurs BELLET, CUSSAC, LOUX, MARENGO, THOMAS et BRET

Nous commençons par remercier la ville des suites données aux précédentes réunions et des réalisations effectuées : Double sens cyclable (DSC) rue Jeanne D'arc, DSC rue de la Providence, bandes cyclables Avenue Aliénor d'Aquitaine, « Chaussidou » avenue du Maine Arnaud et piste cyclable Boulevard Félix Reutin notamment.

Des améliorations restent cependant à apporter. L'association a notamment insisté sur les points suivants : Rue chevalier du pavillon – création d'un DSC : ce projet a été validé en commission de circulation, il sera réalisé dans les prochaines semaines. Développement du stationnement « vélos » demandé et notamment au Marché du parc, sur le secteur République-Gambetta-Schuman et rue du château d'eau (résidence HELIOS). Des projets seront étudiés dans ce sens, il y a notamment un projet en cours d'instruction place Schuman. Rue de L'électricité : Double Sens Cyclable (DSC). Au regard des chantiers à venir situés de part et d'autre de la rue (siège de la CARA côté Gare et parking côté opposé), la ville indique repousser dans le temps cet aménagement

L'association est également revenue sur l'entretien de la bande cyclable rue Ampère. La ville est intervenue pour nettoyer la bande et supprimer les balises J11. Une amélioration du marquage au sol a été demandée ;

DSC rue Jean Mermoz et E.Fromentin. Ces deux rues seront traitées dans le cadre général du plan de circulation ;

Passage prochain de l'Allée Bataillon en sens unique avec DSC;

Le séparateur amovible pour assurer une meilleure signalisation des bandes cyclables est évoqué. Les services techniques vont étudier cette proposition (coût, avantages, inconvénients

24/03/2021

J. FERNANDEZ, D. BAUDOUIN, J. DOUTRELEAU et M. RENAULT rencontrentl le président Vincent BARRAUD nouveau président de la CARA ainsi que Nicolas JACQUEL directeur du pôle mobilité

Les départs de M. Broussan , B. Ferretti et Anne Lise Evrard sont évoqués; les appels à candidature vont être publiés. Le shéma cyclable est lancé, le contexte sanitaire n'aura,théoriquement, pas d'impact sur les délais. Idem pour l'étude des 5 axes qui est en cours.

Pour le véhicule atelier vélo et la machine à graver Bicycode, une collaboration possible est à étudier entre la CARA et l'association VPR pour leur utilisation tout en sachant qu'une formation sera nécessaire.

En ce qui concerne le projet d'entrée de Royan par Médis, VPR considère que le projet de la CARA correspond mieux à ses préoccupations que celui du département qui n'en tient quasiment aucun compte.

Echanges fructueux sur le shéma cyclable déja presenté lors d'une précédente réunion et l'étude de 5 axes.

AVRIL

27/04/2021

Nous décidons de faire fabriquer une Flamme assez haute avec le logo de l'association

Décision de créer un site WEB et d'en confier la création et la mise à jour mensuelle à

Jean-Charles JACQUET de JCGRAPHISM

MAI

05/05/2021

Vélo Pays Royannas fait l'acquisition de la flamme avec le logo et de cartes de visite

21/05/2021

Mise en sens unique avec DSC (double sens cyclable) de l'Allée Bataillon avec pose de séparateurs plastiques pour essai

Création d'un DSC (double sens cycliste) rue Jeanne d'Arc

JUIN

09/06/2021

Dominique BAUDOUIN et Jérôme FERNANDEZ participent à une réunion de la Comission Consultative des Services Publics Locaux (CCSPL) thème abordé : « Transports »

SEPTEMBRE

18 et 19/09/2021Vélo Pays Royannais participe au forum des Associations

VPR était présent grâce à D. BAUDOUIN et M. RENAULT le samedi18 et à D. et M-H. BAUDOUIN pour le dimanche 29

Stand parfaitement visible avec notre flamme bien repérable même de loin, des prospectus « Cyclistes, rejoignez-nous! » et des bulletins d'adhésion.

Bilan positif : 8 adhésions supplémentaires et environ une bonne cinquantaine d'échanges toujours très riches avec ceux qui se sont montrés très intéressés

Échanges, également avec quelques élus s'étant arrêtés à notre stand, notamment : Didier SIMONNET, Julien <u>DURESSAY</u>, Marie-Pierre QUENTIN et Patrick MARENGO

Stéphane DURAND, journaliste de Sud-Ouest et J-L. GOUDSTICKER du LITTORAL. nous ont fait part de leur intérêt et sont venus échanger quelque propos avec nous.

Nous revenons avec plein d'Îdées pour dynamiser nos activités en espérant que les conditions sanitaires ne viennent pas nous mettent des bâtons dans les roues



OCTOBRE

10/10/2021

Lancement du Baromètre des villes cyclables par la Fédération des Usagers de la Bicyclette

(FUB) à laquelle nous sommes affiliés.

Campagne d'affichage et courriel aux mairies de l'Agglomération

22/10/2021

J. FERNANDEZ, D. BAUDOUIN et C. GEORGIADÈS rencontrent à la CARA la nouvelle équipe circulation douce :

Alexandra Le MAGUET et Jérôme DAVID

Agréable prise de contact avec cette nouvelle équipe après plusieurs mois sans interlocurteur, les postes laissés vacants ayant tardé à être remplacés.

Nous avons échangé sur une future collaboration et nous sommes enquis du devevir du fourgon aménagé et de la machine Bicycode pour le gravage des vélos.

Leur prise de fonction étant encore très fraîche ils n'ont pas pu faire l'inventaire de tous leurs outils mais nous tiendrons au courant dès qu'ils les auront récupèrés.`

Ils doivent nous aider à être présents à la Fête du Vélo de TALMONT

On doît se recontrer pour organiser une animation dans le cadre de la campagne

« Cyclistes brillez!»

24/10/2021

Fête du vélo à TALMONT

La CARA nous a installé un stand

D. BAUDOUIN, J. FERANDEZ et J. LACAZE y ont accueilli de nombreuses personnes intéressées.



NOVEMBRE

13/11/2021

D. BAUDOUIN et C. GEORGIADÈS à la mairie de Saint SULPICE de ROYAN

Ils ont rencontré Mr le Maire et son adjoint pour d'une part présenter l'association (nouvelle municipalité) et évoquer l'enquête FUB en cours sur le baromètre des villes cyclables.

Echanges très positifs, l'enquête va être relayée par le site internet de la commune et aussi par les associations de la commune avec affichage dans les locaux de la mairie. Saint Sulpice est à 9 réponses actuellement. Ca devrait monter ...

24/11/2021

Réunion de CA

Jérôme Fernandez quittant ROYAN pour cause professionnelle a donné sa démission \mbox{Il} ne fait, donc, plus partie du CA et le poste de président est momentanément vacant $\mbox{Michel RENAULT}$ assurera la présidence jusqu'à la prochaine ASSEMBLÉE GÉNÉRALE prévue $\mbox{le mardi}\ 1^{\rm er}$ février à la Maison des Associations

30/11/2021 Résultat de Baromètre des villes cyclables sur l'agglomération



Bravo à tous pour ces nombreuses participations. Les résultats seront publiés et analysés en février 2022

DÉCEMBRE

08/12/2021

Rencontre à la CARA

Michel RENAULT, D. DUVERGER, D. BAUDOUIN et I. PRÉVOST ont rencontré J. DAVID à la CARA pour préparer l'animation « Cyclistes brillez ! » programmée le 19/01/2022 à ROYAN